## 自由記述一覧

その他、橋本市のまちづくりについて、ご意見・ご感想などございましたら、ご記入ください。

基本目標	内 容
どもに創る】	三石台フォレストはしもとを市が管理し、テナントに力を入れるべき。橋本の中心的商業施設になるべき、立地とアクセスがある。
	朽ち果てている店舗が多すぎます。どんどん活気がなくなっているように思います。大阪市内から 転居して20年以上になりますが、イメージは変わりません。(胡麻生・紀見・御幸辻あたりを車 で毎日通りますが、あまりにも閉まっている店舗が多く、がっかりします。)
	道が大変便利になったので、ショッピングセンターやスーパー等ももっと増やしてほしい(特に昔からの住宅地に)
	御幸辻丸尾池下整備中の土地に杉村公園駐車場ともにコンビニと地場産業(野菜等)があればいい なと思ってます。
	農林業の従事者は高齢化しており、耕作放棄地が増えており、農大等と協力し、若者とともに体験型農作業を実施すればと思うのですが、それに竹林が増えており、何か活用をともに考えようでは・・・・
	高齢化と共に耕作放棄地が多く、イノシシ、シカなどが来て田畑を荒らされ困っています。
	サマーボール年々悪くなっている(以前の紀の川祭のほうがよかったかも)
	駅周辺にもっと高野山観光の人の足を止めるような取組みをしたりと考えてほしいです。
	若い世代が地元に残れるように安定的な雇用を重視
	企業誘致するのが20年遅すぎる。
	もっと早くから企業誘致をしていれば良かったと思います。
どもに守る】	防災スピーカーが全く聞こえない。
	南馬場緑地広場の水害対策をし、無駄なお金を使わず、野球場へ
	防犯カメラを沢山設置しましょう!!
	一人暮らしの高齢者にとって交通の便が不便で困っているというお話をよく効きます。いろいろと 考えられるとは思いますが、これから高齢の方が増えていくにあたり、もっと利用しやすい交通手 段があればと思います。
	交通の便が悪すぎる。コミュニティバスを以前の和歌山バスみたいになるよう検討してほしい。
	高齢者の免許返納等を進めている状況を考えれば、バスなどの交通をもっと充実させるか2世帯住宅、子どもを育てやすい町づくりで家族がサポートしやすい環境が必要だと思う。
	バス・電車が少ない。車を運転できないと生活しづらい。市役所まで行ける交通手段(公共のものが)少ない。老後に不安だらけ。

コミュニティバスだけでは車が乗れる間はいいが、交通手段がないため、どこへ行くのも不便である。特に国道筋に家がないと買い物や出かけたくても行けないのが不安である。

コミュニティバスは利便線が良いとはいえません。今後さらに高齢化が進めば運転できない人が増え公共交通が最も重要になってくるので見直すべきである。

住んで3年ですが、コミュニティバスが駅まで行ってくれないのが寂しいです。ひとりだと駅まで 一本で行くバスがほしいです。市役所までというのが不満です。もう少しの距離なので、あると外 出が多く楽しくなれそうです。紀伊山田駅まで15分位で1時間1本で不便。

地域コミュニティバスの回数の少ないのが不満、高齢化に伴い、運転免許を返納した後の交通手段が不安です。

バスは走ってないので困る。自家用車が使えなくなったらとても困る。

## コミュニティバスのさらなる充実を!

山間部の景観保全と自然保護をより強く願望します。広報はしもと7月号の表紙の棚田の写真に昔懐かしい風景の記憶が蘇りました。私の住んでいる地区ではこういう田園風景を目にしなくなって来ています。

古佐田地区には老人が多いと思いますがせめて駅前で食料品や身近なものを買えるような町づくりをお願いしたいと思っています。人の噂では駅前の商売人は改革に反対したのに今更何をいうかという様な話を聞きましたが、「見せしめ」の様なことはせず、市民全体のことを考えてほしいと思います。

橋本駅などを中心に徒歩で動きやすい土地の所に商業施設や銀行、病院なども含め活気ある街にしてほしい。紀の川沿いの道路を広くして大きな住宅が今建っているが、そのような一部の人に税金を還元するのではなく、駅から紀の川へ続く商店街を活性化することに力を入れたほうが市民みんなが潤うと思う。

住んで良かったと思う町が市民の願望であるが、30年間住んでみて橋本市がめざす街づくりが見えてこない。街の顔は駅を見ればある程度わかる。大阪市内から帰宅しても駐車場ばかりで30年間がっかりした。

自然豊かなところが好きなので、それを生かして頑張ってほしいです。

広報等でゴミが減ったとありますが、ゴミは減るはずがありません。スーパー、コンビに、道、田畑等ゴミだらけです。ゴミの収集を2回から1回にしたのは間違いだと思います。

ゴミの週2回から週1回への変更の市役所の対応はもっと核心を射た説明が必要。住宅地域では生ゴミの週1回収集は無理があります。

三石区における可燃ごみの集荷の週一回の試みがありましたが、負担が大きいです。ゴミ置き場も 週2回集荷体制と同じままだったので、集荷日には溢れるくらい山積みとなっており、近隣の家には 迷惑だと思います。

5年前にUターンをしてきました。その際には市役所の職員の方々には色々とお世話になりまして有難うございました。個人的な事ですが、近隣の人達との人間関係で息苦しさを感じています。又、家が6メートル幅位の道路に面した角家です。度々玄関前に犬の糞をされて困っています。以前住んでいた所では(大阪市内)では有り得なかったことです。家の斜めすぐ前に電柱があって、「犬の糞は持ち帰りましょう」の看板を取り付けてくれて有りますが全く無視。無意味です。

自然環境を活かした美しい町づくりを目指すべきである。具体的施策として高齢者の活用。雇用や ボランティアに参画しやすい組織づくり。

橋本地区については子どもの減少、空家対策に力を入れてほしいです。橋本中心部なのに子どもが減っていたら次は小学校が1つ減り、2つ減りするのかと思うと悲しくなります。空き家がたくさんある地域がたくさんあるのに九度山の様に若い世帯を入居させるなどもっと力を入れてほしい。

橋本市で一つくらい自慢できる物を!杉村公園のトイレを見てください!!!

現在、小さな子どもを育てていて感じること、公園の数は何ヶ所かありますが、整備等の点から遊ばせやすい公園が少ないと思ってます。

介護保険料・健康保険料共に年金生活者には高額で苦しいです。

税金が高い。働いても働いても税金に持っていかれる。特に国民健康保険税。

小中学校のスポーツ共済の制度がとても分りにくく使いづらいです。子ども手当ての制度が始まる前からの制度だと思いますが、500点以下なら、子ども医療→500点以上ならスポーツ共済とかはっきりした区別をしてほしいです。対象の病名も増やしてほしいです。

介護保険料が非常に高く、年金生活者にとって負担が大きいと思います。

胡麻生区には歩いて行ける距離にスーパーがありません。私たちも近いうちに車に乗れなくなります。老後の生活が不安になります。現在、お年寄りは困っています。何とかしてください。

母子家庭でものすごく高い給与の人以外は助成を受けられるようにしてほしいです。同じ母子家庭で働いている時間も同じなのに少しの違いで決められてしまうのは不公平だと思います。離婚調停中であったり、離婚を前提とする別居の場合は扶養手当やひとり親医療、保育料ひとり親の額を適応できるようにして欲しいです。生計も別なのに同一の生計扱いにされるのはおかしいと思います。

市役所に行くことはあまりありません。住みよい市になっていけば良いです。これからの大きくなる子ども達のためにも

働く若者をもっと大切にしてほしいです。子育て世代、高齢者、子ども以外の世代にももっと目を むけてほしいです。

子育て、子供の成長に力を入れて頂きたい。子供が育ちやすいまちは必ず栄えます。子育て世代が 働きやすい環境を望みます。

他市・町では結婚したらお祝い金がいただけるところもあると聞いていますが、橋本市は全くナシ!!他市から嫁に橋本市に来てこれから子どもも産もうかと頑張っている新婚家庭に人口減少の橋本市としては何かすべきです。

小中学校の教室にエアコンを付けてほしい。県下で橋本は設置率最低ではないでしょうか。子ども 達の命に関わることです。急いで!

子ども達が学校で学ぶための予算が少ないと思います。学校はお金がないと言うばかり。かつらぎ 町は全教室にクーラーもついていますし、配布されるプリントもカラー。橋本は薄く見にくいモノ クロ印刷。

図書館をたまに利用するのですが、もう少し規模があればなぁと思います。

橋本市は公民館区分で8つに分かれていますが、新興住宅街が増え、新旧住民の間に市政について 温度差があるようです。特に職域が異なることが多く、新興住宅街の住民の多くは大阪へ勤務で市 政への関心は薄く感じられます。このことを踏まえて市政の見直しをお願いします。 市職員は自分の仕事に興味をもって取り組むこと。一般市民も行政のことなどに自らの意志で興味 関心を持つことは重要であると思う。誰かが(どこかの部署が)やるから、自分は関係ない、では 何も進まないのではないか。これらのことが投票率の低下につながっているのではないか。

本人90歳のため代筆。政策についての質問は無理です。

橋本市議と橋本地区各自治会の住民全員参加のFACE to FACEの意見交換会は如何でしょうか。

他の庁舎と比べて?

行政はサービス業と割り切り、土日のみの営業とし、ローコストのネットと電子化により、人件費の削減を一般企業以上に真剣に考えないと市政の破綻が近い

臨時職員の教育(一般常識)または不在時の対応(窓口対応は全員でやるべき)

橋本市長期総合計画の策定経緯について?

年金課での説明がとても分りにくかったです。

橋本バイパスに新しく建設いただいた歩道橋を御幸辻の2Fホームに直結してほしいです。毎日通 勤で橋本バイパス横断時m歩道橋は遠いため利用せず、階段を上り下りし駅に向かっています。安 全性、利便性を考え是非2Fホームへの直結の検討よろしくお願いいたします。

職員のあいさつ、身だしなみは人によりますね。なので普通になりました。窓口で知らんぷりする人がいます(奥に座ってる人)

まだ橋本市へ来て2ヶ月です。正直まだよくわかりません。ほとんどがこれから感じることだと思います。現在率直に思う部分のみ記入しました。よろしくお願いいたします。

改めて橋本市に移り住んで30年。こんな大自然に恵まれ住みやすい地にあって、人口は着実に減ってきている。人口の減少が市政に大きなデメリットの要因になっている。このような状況にあって市政には「人口減少に対する施策は皆無!やはり人口を増やす施策が求められると痛感します。

市役所職員は対応はいいのですが、病院の職員はもっと心配りが必要だと思います。

市役所職員(市民課、健康課、保険年金課、税務課、こども課etc…)の方々、親身になって我が子、父母に対して丁寧にエレベータを開けていただき、センターの窓口の方をはじめ昔の市役所とは異なっています。高齢者、障がい者、子どもにとって住みよい橋本市でありたい。大学で長野県の松本市の取組みを学びました。

放送の声を女性から男性に変えてもう少し早く話をしたほうが聞こえやすくていいと思います。標準語のほうが聞き取りやすいです。

|職員の言葉遣いのていねいさ・説明のわかりやすさは人によって大きく差があります。

職員同士がべちゃくちゃしゃべり、来た人の応対は新人の何も知らないのに任せ、何度も誰かに聞きなおしたりして事がスムーズに進まない。上の役職のおしゃべりはみっともない。もっと人数を減らし、住人に市民税の還元を、市民税を下げろ!何もしていないのに高すぎる!

運動公園に野球場の早期実現を!40年前から待っています。

その他

アンケート用紙の返信用封筒はのりか粘着テープ付のものを使うべきだと思います。

市役所の新築企画。職員は頑張っているが古い。

「共に育てる」目標の点で⑧政策を読んで気になりました。地域、家庭、学校、行政が連携できる 仕組みをつくることが、8月広報に載った(子育て地域包括支援センター)ハートブリッジの役割の ひとつに書かれたように、【また別の窓口】にならないことを願います。力になってもらいたいと 相談する相手は市民の置かれている環境によって違って当たり前です。どこの職員さんに相談して も、見合った専門機関へ案内して下されば一番素敵なことです。『窓口の一元化』は従事者側のた めのサービスです。市民側からすると、開かれた市庁舎をはばむフレーズだと感じます。窓口とは 敷居でもあるわけです。ノブレス・オブリージュの精神で市民を引っ張っていって下さい。